

平成 27 年度 第 1 回

日南市教育委員会

会議録

平成 27 年 4 月 17 日(金) 午後 3 時から
日南市役所 南別館 2 階会議室

- 1 会議の名称** 平成 27 年度教育委員会 第 1 回会議（定例）
- 2 会議日時** 平成 27 年 4 月 17 日(金)
午後 3 時 00 分から午後 4 時 30 分まで
- 3 出欠確認**
- (1) 出席委員 迫元茂保 藤田義弘 八木真紀子
黒木康英
- 欠席委員 崎村洋子
- (2) 事務局 学校教育課長 倉元保久
学校教育課学校教育担当監 沼田重明
学校教育課長補佐兼管理係長 和田考巨
生涯学習課長 岡本武憲
学校教育課管理係主査 瀬田順司
- 4 場所** 日南市役所 南別館 2 階会議室
- 5 傍聴者** 0 名
- 6 開会**
- 【迫元委員長】**
- 「皆さん、こんにちわ。
今日は、13 時から通学路点検をしていただきました。
お疲れさまでした。
毎年、それぞれの所を見ていただいて、かなり状況もつかめたのではないかと思います。
これについては、毎年実施していけたらと思います。
それから新学期がはじまりまして、それぞれ始業式、入学式、そして新任式、
今、家庭訪問もはじまっているようです。
新しい体制でのスタートが各学校ではじまっています。
私達の教育委員会のほうも、今日が新年度第 1 回目です。
平成 27 年度の計画に沿って、特色ある教育委員会をつくれるように頑張っていきたいと思っています。」

また、教育委員会制度についての改正も昨年度になされて、4月1日から実施されています。

市のほうも重点戦略プランができて、同時にスタートしています。

今後も、市長部局と連携をはかりながら、更に日南市の教育のために頑張っていきたいと思いますので、どうぞよろしくお願ひします。

それでは、平成27年度第1回教育委員会定例会を開会いたします。」

7 出席者及び傍聴者確認

【迫元委員長】

「出席者及び傍聴者確認についてです。本日は、崎村委員が欠席です。(傍聴者0名)」

【倉元課長】

「本日は、事務局全員出席です。」

8 活動報告

(1) 教育委員長活動報告 【迫元委員長】

① 3月25日、酒谷小学校の卒業式に出席いたしました。

卒業生は、4名でしたが、様々な工夫がしてあり、心温まる卒業式でした。

人数が少ない事もあって、校長先生の式辞も一人一人に語りかけるようなものであります。

地域の皆さんから大事にされて、6年間を過ごしたのだなということがよくわかる卒業式でした。

② 3月26日、飫肥城下町保存会評議委員会があり、出席いたしました。

内容は、来年度の事業や予算についてでした。

③ 3月27日、議会の最終日でした。

上程されていた議案、追加議案について採決がありました。

教育委員会関係では、教育委員の任命について提案され、同意されました。

④ 同日、社会福祉協議会の評議委員会があり、出席いたしました。

内容は、平成26年度の最終の補正予算と平成27年度事業計画、予算等についてでした。

⑤ 3月31日、日南市共同募金委員会第2回運営委員会があり、出席いたしました。

内容は、平成26年度の共同募金の報告、歳末助け合いの助成事業の報告等がありました。

それから、平成27年度の助成事業についての説明、日南市共同募金委員会経理規定の改正について、平成27年度の事業計画、予算等についてでした。

- ⑥ 同日、日本赤十字社宮崎県支部日南市地区第3回理事会があり、出席いたしました。

これも年度末ですので、平成26年度最後の補正予算、平成27年度の事業計画、予算等についてでした。

予算の中には、青少年赤十字加盟校等への助成金も含まれております。

- ⑦ 4月1日、平成27年度宮崎県公立小中学校新規採用職員辞令交付式があり、出席しました。

本年度は、教諭6名、養護教諭1名でした。

皆さん難関を突破しての採用ということで、うれしさの中にも使命感に燃えて、真剣な表情でした。

- ⑧ 4月9日、油津中学校の入学式に出席いたしました。

63名の新入学生が入学いたしました。

態度もよく、喜びにあふれているようでした。

校長先生が式辞の中で、今日の喜びを忘れないでほしい。自分の将来について、しっかりと考えてほしいという内容の話をされておりました。

このことは、本市のキャリア教育にもつながるのかなと感じました。

- ⑨ 4月10日、桜ヶ丘小学校の入学式に出席いたしました。

15名の子ども達が入学してきました。

また、中学校のときとは違った雰囲気で、とても微笑ましい入学式でした。

各小学校に配られたと思いますが、積み木のプレゼントをいたしました。

今後いろいろな場面で使ってほしいと思いました。

- ⑩ 4月15日、日南市教職員新任式があり、出席いたしました。

委員の皆様も出席されました。

特に今回は、稻本副市長の歓迎の言葉があり、市の状況等について、詳しくお話ををしていただきました。

新しく日南市に来られた先生方も刺激を受けられたのではと思いました。

これが各学校の活性化に繋がっていけばいいなと思いました。

以上、活動報告を終わります。

(2) 教育長活動報告【黒木教育長】

- ① 3月25日、日南地区生コン組合防犯ブザー贈呈式があり、出席しました。
毎年ですが、今年も防犯ブザーをいただきました。

これを受け、小学1年生から中学3年生までに防犯ブザーを持たせる取組みを再確認していかなければならないと思っています。

使い方までしっかりと指導していきたいと思います。

実際、防犯ブザーを使って身を守ったという事例はないので、実際の場面を想定してどう活用していくかということについて、具体的に指導していかなければならないと思っています。

学校には、このことについて、十分認識をするように話しました。

② 3月26日、NHKの取材がありました。

よってんで、子ども達が積み木で遊んでいる様子等が撮影され、NHKニュースで放映されます。

③ 3月27日、議会の最終日でした。

全員協議会では、教育委員会制度や新しい教育委員として、郷谷委員の任命が承認されました。

3月議会については、また後で報告があります。

④ 4月6日、市内2校の校長と情報交換を行いました。

新しく変わられたこともあり、事務的な引き継ぎも含めいろいろなことについて、情報交換を行いました。

⑤ 4月10日、第一回学校改善プロジェクト会議があり、出席しました。

新しい校長会の役員も決まりました。

小学校の会長が吾田東小の上園校長、中学校の会長が吾田中の田中校長で、全体の会長を今年度は小学校が担当するので、上園校長に決まりました。

教頭会のほうは、小学校が飫肥小の大塚教頭、中学校が吾田中の黒木教頭が会長になりました。

⑥ 4月11日、退職校長会総会があり、出席しました。

毎回、市長が会に出て、挨拶をしていただいている。

非常にありがたいということで退職校長会の谷口先生からもお話をいただいている。

⑦ 4月15日、市校長会・市新任式があり、出席しました。

来年度は、4月2・3日あたりに行いたいと考えています。

できるだけ学期が始まったら、先生方の出張は、少なくするような形にできないかなと思っています。

新任式だけを行い、校長会は別の日でと思っています。

以上、活動報告を終わります。

9 前回の議事録承認

了承

10 議題について

協議1 平成27年度の教育委員会施策について

(倉元課長)	平成27年度の学校教育課分の施策について説明。
(岡本課長)	平成27年度の生涯学習課分の施策について説明。
(委員長)	ただいま、学校教育課分の施策、生涯学習課分の施策について、説明をしていただきました。 何か、御意見、御質問は、ありませんか。
(委員長)	学校教育課の心豊かな学校づくり推進事業について、学校配当予算ということですが、学校によって差はありますか。
(倉元課長)	以前は、補助金として、学校に一律で配分していましたが、財政当局から、見直しの検討について、要請がされました。 結果、学校支援室単位で配当し、使いやすいように学校間で調整できるように見直しました。 また、使途についても消耗費品の購入に充てるのではなく、校外活動に使うことでお願いをしました。 今後、実績報告書を提出してもらい、管理をしていきます。
(八木委員)	生涯学習課の青少年健全育成事業についてです。 私の経験なのですが、私の子どもが当時、子ども会に入っていた時にクリスマス会がありました。 その時は、お菓子を配って終わりでした。 前年にならって行われたと思いますが、活動が停滞して、機能していませんでした。 子ども会をやっている意味があるのかなと思いました。 学校もあるのに地区の子ども会でも役員を押しつけられるという感覚があると思います。
(岡本課長)	このことを踏まえ、指導というか考え方をねりなおさないといけないと感じています。 以前から、子ども会だけではなく、青年団、婦人団体ともに共通して言えることですが、会員がどんどん減少してきています。 このような従来型組織に加わらなくなり、役員のなり手もいなくな

っているのは、だれしもが認める事実です。

PTAがその中では、まだ、しっかりした組織として、機能しています。

私達が青年少年に対して行政サービスを行う際に特定の活動だけに特化していいのかなと考えています。

それは、それで重要なのですか。

親子会を行政が取り込んで組織化し、いろんなサービスを提供することで、本当に問題が解決するのかというところもあります。

非常に悩ましい問題です。

先ほど説明をしましたように、学校支援地域本部事業や放課後子ども教室等、今までなかつたようなサービスが新たにできたのは、地域や家庭で見られなくなった分を行政でこのような形でサービスする必要が生じたからです。

これをうまくアレンジして、何か新しい子どもに対しての育成事業が見いだせないか検討していきたいと思います。

この事業でいう子ども会は、親子会ではないですね。

そうです。

年1回、熊本県の三千段の階段を登るのは、これですよね。

子ども会を中心に行きますが、子ども会に入っていなくても参加可能としています。

子ども会はほとんどないですよね。

旧日南市内にはほとんどありません。

北郷と南郷に子ども会があります。

子ども会の場合は、校区が別に定まっていなくてもいいですね。

大体、地区でつくっていますが、現実に地区だけでなくてもいいという感じです。

もうひとついいですか。

図書館関係ですが、この間、移動図書館号のスケジュールを見ましたが、吾田小や吾田東小が入っていませんでした。

月に一回だけでも回っていただければと思います。

校区に図書館がないため、保護者につれていくつもらっている状況です。

移動図書館号の運行については、いろいろな意見があります。

今は、一台しかなくて、へき地や物理的に図書館に来られない施設のところを回っています。

今、33箇所回っていますが、今のところこれが限界です。

(委員長)

(岡本課長)

(教育長)

(岡本課長)

(八木委員)

(岡本課長)

(委員長)

(岡本課長)

(八木委員)

(岡本課長)

(八木委員)	例えば、北郷小中学校区だったら校区内に図書館がありますよね。4週間に一回とか検討してみてはと思いますが。
(岡本課長)	見直しがきくかどうか検討してみたいと思います。
(八木委員)	吾田地区には、児童生徒数も多く、需要も多いと思います。
(岡本課長)	検討させてください。
(委員長)	よろしくお願ひします。
(教育長)	他にありませんか。 図書館関係は、市内に四館あります。 四館を維持することについて、考えないといけない時期にきてていると思います。 ハートフルと文化センターの関係もそうです。 何か活用の仕方によって、この図書館が非常に利用価値のあるものとして見えてくるのか、こないのか、そのあたりを詰めていくことが必要であると思っています。 具体的にアイディアを出し合って、本当に残すべき施設なのか、統合すべきなのか、検討をする必要があるので、今後、話題にしていきたいと思います。
(委員長)	今のは、図書館四館やハートフルと文化センターの関係もですが、市役所の建替も含め、全体的に施設について、検討されると思いますが、検討する委員会とかは設置されているのですか。
(倉元課長)	本年度、総合戦略課のほうで、施設の利活用等について、指示が出ていました。 今後、議論しながら、結論がだされると思います。 市役所の庁舎の建替も検討委員会で協議されています。 今後の方向性が見えてくるのではと思います。
(藤田委員)	今の話で、市民の声は、どこに反映されるのですか。
(岡本課長)	直接の回答ではないかもしれません、図書館につきましては、昨年度アンケートを実施しました。 四館について、必要ですか。とおたずねしたところ、四館必要もしくは増やしてほしいという意見の方が8割いらっしゃいました。 これは、図書館を利用する方もされない方も含めての数字なので、それなりに市民のニーズはあるのかなと思います。 ただ、お金をかけているわりには、利用率がそんなに高くないので、その理由を探らないといけないと考えています。 人口が減少して、税収も減って、財政も厳しい中で、維持するだけでも非常に大変なことです。

(委員長)

施設ごと単独で検討するのではなく、総合的な検討の中で考えてほしいと思います。
この件については、終わります。

1 1 報告

(1) 市議会定例会報告について（3月議会）

- ① 学校教育課所管分 倉元課長説明
- ② 生涯学習課所管分 岡本課長説明

(2) 平成27年度教育委員会日程について

瀬田主査説明

1 2 その他

(1) 5月行事予定について

(2) 第2回 教育委員会会議（臨時）

- ① 日時 平成27年5月19日(火)、午後4時30分から
- ② 場所 教育長室

(3) 第3回 教育委員会会議（定例）

- ① 日時 平成27年5月25日(月)、午後3時から
- ② 場所 日南市役所・本館2階会議室

1 3 閉会

会議録を調整し署名する。

平成 年 月 日

教育委員長

教育委員長職務代理者

教育委員

教育委員

教育長